

TÉCNICOS EN AERONÁUTICA YA TRABAJAN GRACIAS A EMPLEATE

Para la primera generación se tiene una inserción laboral del 30% y para esta segunda generación, un 40% de las personas graduadas se encuentran laborando actualmente. De estas el 50% son mujeres



TRABAJAMOS Boletín Informativo MARZO 2024 AÑO XIV Nº 225



TRABAJAMOS



70 PERSONAS GRADUADAS EN AERONÁUTICA ESTÁN LISTAS PARA TRABAJAR

El pasado 8 de marzo, 70 personas beneficiarias del programa EMPLEATE del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, finalizaron sus estudios de aeronáutica en la Universidad Fundepos y ya están listas para ingresar al mercado laboral.

Se trata de personas jóvenes que finalizaron una malla curricular preparada para EMPLEATE por el centro de formación y la empresa Coopesa que brinda servicios de mantenimiento y reparación aeronáutica en el aeropuerto Juan Santamaría.

Estas personas fueron formadas desde un modelo educativo que brinda una serie de competencias técnicas habilidades socioemocionales. iunto con el inglés como segundo idioma. cumpliendo con las nuevas tendencias educativas del Gobierno de Costa Rica y la OCDE.

"Desde la estrategia Brete hemos insistido en necesidad de formar talento humano en carreras atinentes con los puestos disponibles. Estas personas que hov culminan su formativo están proceso cada vez más cerca de insertarse en el mercado laboral costarricense. algunos de ellos ya lo están, así como otras personas que han pasado por estos procesos formativos en años anteriores y hoy ya están en puestos de trabajo formales", destacó el jerarca de Trabajo y Seguridad Social, Andrés Romero.

Estaeslasegundageneración de personas que finalizan el proceso de formación, para la primera generación se tiene una inserción laboral del 30% y para esta segunda generación, un 40% de las personas graduadas se encuentran laborando actualmente. De estas el 50% son mujeres.

"Este es un programa pionero con características únicas en el mercado, al ser bilingüe, híbrido, dual y pertinente para la empleabilidad, de hecho de esta generación el 60% ya está trabajando y un 50% de ese porcentaje son mujeres. Costa Rica avanza gracias a la visión del MTSS en fortalecer es tipo de programas en Alianzas Público Privadas", aseveró Sergio Navas. Rector Universidad FUNDEPOS.

Desde el año 2020, más de 340 personas han llevado esta formación y se ha invertido un total de \$1.426 millones.



TRABAJAMOS



MTSS IMPULSA AUTONOMÍA ECONÓMICA DE LAS MUJERES EN EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el Instituto Nacional de la Mujer (INAMU), junto con la Dirección de Economía Social Solidaria del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, el Programa de Economía Social Solidaria de la Universidad de Costa Rica y la Cámara Nacional de Social Solidaria (CANAESS) Economía organizó el encuentro denominado "Autonomía económica de las mujeres y la economía de los cuidados"

El objetivo principal de este espacio fue visualizar las desigualdades de género en el ámbito económico y la importancia de abordarlas para la acción política y mostrar los distintos programas que promuevan la igualdad de género y la autonomía económica de las mujeres.

La actividad se llevó a cabo el pasado 22 de marzo en el parqueo de las oficinas centrales del Ministerio de Agricultura y Ganadería.

actividad emprendedoras de diferentes partes del país expusieron sus productos, y participaron de distintos paneles con diversos expositores.

En las charlas se brindó capacitación en temas como la autonomía económica de las mujeres, mujeres en puesto de toma de decisión y productos financieros en beneficio de la autonomía económica.

En la feria se exhibieron productos financiados a través del Programa Nacional de Apoyo a Microempresas (Pronamype), un programa que ha facilitado la paridad de género con la colocación de recursos no reembolsables por medio de microcréditos.

En el 2023, este programa benefició a más de 170 mujeres microempresarias, con capital semilla.













TRABAJAMOS



CAMPAÑA DEL CSO PROMUEVE MEDIDAS DE SALUD OCUPACIONAL EN TRABAJO DOMÉSTICO

Del 17 al 22 de marzo se realizó la campaña Medidas de Salud Ocupacional del trabajo doméstico, la cual estuvo a cargo del Consejo de Salud Ocupacional (CSO), del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS).

Estuvo dirigida principalmente a las personas empleadoras y trabajadoras domésticas.

El objetivo de la campaña fue brindar información sobre la prevención, promoción y protección de la salud de las personas que trabajan en esta actividad económica.

Con afiches, y mensajes informativos que se publicaron en las distintas redes sociales, medios de comunicación se pretendía informar e incentivar la prevención en las personas trabajadoras y empleadoras, sobre accidentes y riesgos laborales, así como recordar

los derechos laborales y obligaciones en materia de salud ocupacional.

Además, el CSO habilitó un taller presencial el domingo 17 de marzo, en el que se expusieron las buenas practicas y se brindaron algunos consejos para las personas que realizan labores domésticas.

La Directora Ejecutiva del CSO, Alejandra Chaves, explicó que un propósito importante de esta campaña es "resguardar el bienestar físico y la integridad de las personas que desarrollan este tipo de actividades domésticas, brindando información. no solo a las personas trabajadoras, sino también a personas empleadoras, con el fin de generar una conciencia de autocuidado y cumplimiento".



Según datos del Instituto Nacional de Seguros (INS), durante el año 2022 se presentaron más de 6.000 accidentes laborales para una cifra porcentual del 5.2% debido a esfuerzos físicos al levantar objetos y cerca de 5.500 originados por falsos movimientos, lo que quiere decir que las lesiones musculo esqueléticas representan un segmento importante de las formas de accidentes más comunes en el país.

OPTIMIZACIÓN Y AHORRO: TRABAJOS DE REESTRUCTURACIÓN EN EDIFICIO BENJAMÍN NÚÑEZ

Desde el 2023, se iniciaron importantes trabajos de reestructuración en el Edificio Benjamín Núñez, con el objetivo de optimizar el espacio y mejorar las condiciones generales del edificio.

Estas labores permitieron el traslado de la Dirección Nacional de Empleo y el Consejo de Salud Ocupacional, anteriormente ubicados en el Edificio Báltico. Actualmente, la Dirección Nacional de Empleo se encuentra en el segundo piso, mientras que el Consejo de Salud Ocupacional se ubica en el quinto piso del Edificio Benjamín Núñez.

Gracias a esta reubicación, se logró un ahorro significativo de más de ¢10 millones en concepto de alquiler de edificios.

Entre los proyectos destacados de estas obras, se encuentra la creación de un espacio destinado a ser una plataforma de servicios, donde se concentrarán los espacios de atención al usuario con la mayoría de los servicios ofrecidos por el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS).

Además, se están llevando a cabo diversas modificaciones estructurales desde el segundo hasta el quinto piso del edificio.

Se estima que las obras estén concluidas para el mes de agosto, proporcionando así un ambiente más adecuado y funcional para los usuarios y empleados del Ministerio.









